

## ABRE SUS PUERTAS LA CASA NATAL DE VICTOR HUGO

### ***HOMENAGE VIVIENTE A UN HOMBRE COMPROMETIDO***

La ciudad de Besançon, ubicada al noreste de Francia, a 2:30 hrs de París en tren, abre las puertas de la **casa natal de Victor Hugo** al público en septiembre 2013. Hasta hoy, solo una placa y una vitrina informaban a los habitantes y turistas que existía la casa donde nació el escritor el 26 de febrero de 1802.

A diferencia de otras casas donde vivió Victor Hugo, place des Vosges en París, o Hauteville House en la isla de Guernesey, la ciudad ha decidido no convertirla en museo sino mostrar los combates de un hombre comprometido, confrontándolos a la realidad actual.

En una carta dirigida a los habitantes de Besançon en 1880, agradeciendo la colocación de una placa conmemorativa en su casa natal, Victor Hugo se describe a él mismo como *“una piedra de la carretera donde camina la humanidad.”*

Como escritor y hombre político, padre y abuelo, luchó por *“el crecimiento de la libertad”* y *“contra el sufrimiento humano”*; y es a través de sus compromisos que la ciudad decidió hacer regresar simbólicamente al escritor a su ciudad natal.

La escenografía contemporánea juega con lo multimedia y da vida y emoción a las palabras, textos y obras del escritor. Da la palabra a interlocutores comprometidos que son hoy, a su manera, piedras en el camino hacia una humanidad mejor:

- Reporters sans Frontières (Reporteros sin fronteras) para la libertad de expresión,
- ATD Quart Monde por la lucha contra la miseria,
- UNICEF por los derechos de los niños
- Amnesty International por la libertad de los pueblos.

En el camino, la ciudad de Besançon encontró el apoyo de varias personalidades, entre las cuales cabe mencionar Jean-Marc Hovasse, historiador, biógrafo del escritor y consejero científico del proyecto, y Robert Badinter, gran defensor de la abolición de la pena de muerte, quien aceptó ser padrino de la Casa.

### **Más sobre Robert Badinter**

El padrino del proyecto es un universitario y abogado que hizo de la justicia el corazón de su compromiso político.

Fue como Ministro de Justicia que hará votar el 9 de octubre de 1981 la abolición de la pena de muerte en Francia. Dos de sus grandes aficiones son la justicia y Victor Hugo.

### **Más información sobre Jean-Marc HOVASSE**

Director de investigación en el CNRS (En sus siglas en francés para en Centro Nacional de Investigación Científica) escribió la biografía de Victor Hugo, de la cual publicó los dos primeros tomos (de tres) en la editorial Fayard en 2011 y 2008. Sigue el proyecto desde sus inicios como consejero científico, en su lado histórico.

## ***INFORMACION PRÁCTICA***

Casa Natal de Victor Hugo  
140 Grande Rue  
25000 Besançon  
Teléfono: 00 33 (0)3 81 87 85 35

### **¿Cómo llegar?**

En tren: desde París a 2:30 hrs – Estación Besançon Viotte  
En coche: por la autopista A36, salida nº4 “Besançon – Saint Claude”  
En el transporte público de la Ciudad: parada de autobús “Victor Hugo”

### **Horarios y costos**

La casa natal estará abierta todos los días, excepto los martes:  
Del 1 de junio al 30 de septiembre, de 10:00 a 18:00 hrs.  
Del 1 de octubre al 30 de mayo, de 10:00 a 12:00 hrs para grupos y de 14:00 a 17:00 hrs para visitantes,

La entrada será gratuita hasta el 31 de diciembre de 2013.

Por información, el costo de entrada sugerido a partir del 1 de enero de 2014 es de

- 2,50 € tarifa llena
- 1,50 € para estudiantes, amigos de los Museos y de las bibliotecas, familias numerosas y personas con discapacidad.
- Entrada gratuita para los jóvenes de menos de 18 años, periodistas, miembros de la Federación de las Casas de Escritores y los desempleados.